



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El designar con nombres propios diferentes lugares comunitarios como lo son los edificios públicos, lleva implícita una acción de reconocimiento hacia quien ha tenido una participación destacada en hechos que deben ser rememorados por su significación para todos los habitantes de un determinado lugar.

"Como argentino, no puedo mirar indiferente el progreso espiritual del país entero, con abstracción de las poblaciones abandonadas a su suerte...". Así hablaba el 22 de febrero de 1917 día de la inauguración de la primera escuela de formación de maestros de la patagonia, el Ingeniero Eliseo Ignacio Schieroní.- (Diario "LA NUEVA ERA" -26/07/1958 -pág. 3 y 4).

Nació el 31 de julio de 1858 en San Juan. Su padre Eliseo, era un destacado profesor y matemático eminente. Llegó a Argentina, procedente de Chile, junto a Sarmiento, luego de la caída de Rosas. Su madre fue Romana Sarmiento, prima del ilustre educador.- Terminó sus estudios primarios y secundarios realizando simultáneamente tareas agrícolas.- Siendo joven se trasladó a Córdoba y de ahí a Buenos Aires donde ingresa a la Facultad de Ingeniería.- Participa del proceso de federalización de Buenos Aires, cuando el presidente Avellaneda traslada el gobierno a Villa Belgrano y se incorpora al ejército nacional participando en la batalla de "Los Corrales".

Siguiendo las iniciativas de las autoridades nacionales que proclamaban la necesidad de enviar técnicos a los nuevos territorios, integró la expedición de Olascoaga como oficial auxiliar de la comisión científica a la cordillera de Los Andes.

Regresó a Buenos Aires y se recibió de Ingeniero Civil. Realizó expediciones a Chaco, Formosa y La Pampa.

En 1895, llega a esta capital y se radica. Junto a la joven María Mercedes Balda constituye su familia y Viedma pasa a ser la ciudad de su destino.

Desde su llegada a Viedma y a cargo del comisariato que le ofrece el gobernador Tello, lucha contra las aguas desbordadas en 1899 y contra las ambiciones humanas que se habían despertado al margen del cataclismo; salvó vidas y viviendas construyendo terraplenes y obras de defensa y fue asimismo, el fogoso tribuno que defendió los legítimos derechos de esta ciudad a seguir siendo la sede de las



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

autoridades de la capital de la patagonia, que transitoriamente habían sido trasladadas a Choele Choel.

Entre sus labores mas destacadas podemos citar, obras de delineaciones y planimetría, como el caso de la ciudad de Bariloche a la que se tardaba 30 días en llegar y eran ayudados por presos de la colonia penal de Viedma.

En otro orden de actividades, Viedma le debe no pocas iniciativas sociales, filantrópicas o de progresos generales, tales como la Sociedad Cooperativa de Educación de la Niñez, el Club Social, pero la obra cumbre, perdurable y enaltecedora es la Escuela Normal Popular que fundara y dirigiera hasta el día de su muerte y en cuyas aulas se han formado una legión de maestros para toda la región patagónica. En este mismo sentido, la Municipalidad de Viedma, está desarrollando un nuevo diseño arquitectónico destinado a rescatar el edificio de la primer Escuela Normal de la Patagonia, ubicada en pleno centro de la ciudad.

Por ello.

Autor: Marta Edith Borda



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
COMUNICA**

Artículo 1°.- Al Poder Ejecutivo de la Provincia de Río Negro, Ministerio de Educación, que el nombre impuesto al Centro de Educación Media Turno Tarde n° 84 "Ingeniero Eliseo Ignacio Schieroní" de la ciudad de Viedma, se coloque en forma externa con el fin del reconocimiento social de quien fuera el fundador de la primera escuela de formación de maestros de la patagonia.

Artículo 2°.- De forma.